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据新华社电 已经从田径赛场退役的

牙买加“闪电”博尔特昨天透露，他已经确定

去德甲多特蒙德试训。

博尔特说：“3 月份我会去多特蒙德试

训，如果他们说我不错，我会铆足了劲训

练。我从来不紧张，但这次不一样，因为是

足球，不过我踢几次后就能适应，当年我练

田径的时候也是这样。”

虽然去大黄蜂试训，但博尔特依然有个

曼联梦，“我最大的梦想是和曼联签约。我

和弗格森交流过，他告诉我如果体能没问

题，而且做好了准备，他会想法做点什么。”

去年8月博尔特退役，他始终认为自己

有机会成为英超球员。他说：“我想踢球，但

必须去顶级联赛。” （马邦杰）

博尔特确定试训德甲

本报讯 昨天，世界羽联在广州举行发

布会，推出2018-2021年新的赛事体系“世

界羽联世界巡回赛”。

据了解，世界羽联世界巡回赛是由过去

的超级系列赛和总决赛、大奖系列赛整合而

成，今年正式推出，共分6个级别。第一级

别只有总决赛，第二级别（超级 1000）有 3

站，分别为全英公开赛、印尼公开赛和中国

公开赛；第三级别（超级750）有5站，其中包

括在福州举办的中国大师赛；此外还有第四

级别（超级 500）、第五级别（超级 300）和第

六级别（超级100）。

广州将在未来 4 年承办这一赛事的总

决赛，由分站赛每个单项（男单、女单、男双、

女双、混双）积分前8名的运动员参加，时间

为每年12月中下旬。世界羽联主席拉尔森

表示：“中国是至关重要的羽毛球市场。未

来4年，我们把世界羽联的旗舰赛事之一交

给广州举办，是因为这里有很好的办赛经验

以及深厚的羽毛球群众基础。”

世界羽联推出全新赛事

据新华社电 亚足联U23亚锦赛将于

今天在江苏常州打响，中国队将在揭幕战中

迎战西亚劲旅阿曼队。

本次比赛中国队和阿曼、卡塔尔、乌兹

别克同在A组，主帅马达洛尼表示，这个小

组的4支球队实力相当，“对手都很强，相信

会非常困难，也会为观众送上精彩的比赛。”

值得一提的是，在前两届 U23 亚锦赛

上，中国队6战全负，尚未获得积分，此番主

场作战，势必要力争打破这一尴尬。谈到比

赛的目标时，马达洛尼表示，期待队员发挥

出应有的水平。

另外，国足主帅里皮将现场观战，马达

洛尼坦言，U23队和国家队风格十分接近，

里皮可以借此机会考查年轻球员。（王恒志）

U23亚锦赛今天打响
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★声明 施陆炜遗失河北大学

学 士 学 位 证 书 ，证 书 编 号:

1007542008002830，声明作废。

★新河县信德食用菌种植专业合

作社注册号 130530NA000086X 营

业执照正副本丢失，声明作废。

★邯郸县沙屯广源加油点注

册号 130421600160976 营业执

照副本丢失，特此声明。

有投入，才能有好成绩
——达喀尔拉力赛背后的赞助游戏

毫无疑问，达喀尔拉力赛是一项条件艰苦、需要冒险精神的赛车比赛。

同时与其他汽车运动类似，它也是一项“烧钱”的运动，昨天，参加达喀尔拉

力赛的一些拉美车手接受了采访，披露了赛事背后的商业赞助游戏。

阿根廷车手特拉诺瓦昨天透露，他

参加 2013 年达喀尔拉力赛时，总投资

高达150万美元。最后，他成功获得了

1 次赛段冠军以及总排名第五的好成

绩，这对于赞助商来说，自然是很高的

商业回报。

对每位车手来说，随着成绩的上升

和下降，每年获得的赞助金额都不太一

样，但是为了时刻跟上汽车新技术的发

展，就必须加大预算，这样才有机会在

比赛中拔得头筹。

丰田车队人士透露，今年达喀尔赛

首日赛段获得冠军的卡塔尔车手阿提

亚，所使用的丰田赛车就是目前最先进

的一款，价值不菲，更何况，还有强大的

维修团队在提供后勤保障。

秘鲁车手莱昂已经参加了 6 次达

喀尔拉力赛，2015年曾获T3组冠军，当

时的投入是大约22万美元。

3年后的今天，莱昂算了算，其中赛

车方面的投入大约 15 万美元，车队人

员的费用在 10 万美元，其他还有杂七

杂八的后勤保障等开支，有可能达到35

万美元。

因为莱昂为一家日本厂队效力，大

约90％的费用由日本企业赞助，剩余部

分由他自筹。莱昂认为，这样的合作方

式还是比较合理的，“凭借这样的预算

投入，我们可以获得出色的赛车，支撑

你顺利完成比赛。”

厄瓜多尔车手瓜亚萨明的投入更

高。他已是第四次参赛，因为这几年成

绩不错，已拥有包括雪佛兰在内的5家

赞助商，总赞助金额超过50万美元，他

也希望能够在高投入的带动下，在今年

取得更好的成绩。

瓜亚萨明说：“我之前与一家日本

车企合作过，但是雪佛兰对我们更为大

方，赞助额涨了3倍，在汽车运动里，预

算投入是获得好成绩的重要因素。”

在首日赛段中获得汽车组第三名

的秘鲁车手福克斯对此也有感触。他

虽然只是第二次参赛，但是被普遍看成

冉冉升起的新星，去年首次参赛即获得

总排名第 12 位的好名次，今年他的目

标是进入前十名。

去年，福克斯团队的总开支在 60

万美元左右。今年他的 7 个赞助商决

定加大投资，预计总赞助额增长40％左

右。福克斯说：“更大投入，更多机会。

你只有得到最出色的赛车，实现最完美

的后勤保障，才可能获得好名次。”

年年水涨船高的赞助金额，对于赞

助商来说，也并非完全打了水漂。

一位业内人士表示：“达喀尔赛关

注度很高。在2周时间里，全世界有超

过5亿观众会收看电视转播，总时长超

过1200 小时。这些车企的品牌得到了

推广，培养了用户忠诚度，自然是件划

算的事情。”达喀尔赛创始人萨宾也坦

承，在创建这一赛事的时候，从来没有

想过会在商业上取得如此成功。

以中国车队为例。此前连续5届参

赛，并以连续两个赛季第六名创造中国

车队最好成绩的长城哈弗车队，就因为

冲击三甲的预算偏高退出了达喀尔的

舞台。但是他们已然“名利双收”，据了

解，2006 年长城进入智利，2011 年在当

地销量近7000辆，2012年1-9月在智利

终端市场销量总排名第九，超过大众、

马自达等品牌。而2012年在秘鲁，长城

订购量和销量增长均超过50%，在中国

品牌中排名第一。

据了解，对于厂商来说，参加达喀

尔主要是两个诉求。第一个是品牌形

象的需要，扩大知名度并且将品牌标签

化；第二则是用最先进的技术征服达喀

尔这匹“野马”。

另外，央视自2013年放弃达喀尔赛

转播权之后，计划明年重新转播这项赛

事，中国车手和厂商会在达喀尔占据愈

加重要的位置。业内人士表示：“按照

目前的发展，三五年甚至就在明年，达

喀尔在中国一定会升温。”（陈威华）

战报

赞助金额与成绩挂钩

达喀尔就是一张名片

更大投入，更多机会
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本报讯 达喀尔拉力赛昨天结束了第二

赛段较量，中国车手大都顺利完赛。

第二赛段全长 278 公里，大部分为沙漠

和沙石路段，中国车手周勇顺利完赛，目前在

总成绩榜上排在第19位。周勇说：“这个赛

段有一定难度，对领航员考验很大，我们几次

走错了路，好在损失的时间不多。最主要的

问题发生在水壶上，进入沙漠赛段之后，我想

喝水时发现怎么吸都是空气，没办法只能向

领航员借水，回到营地才发现水壶和管子之

间完全脱离了。”

另一名中国车手何志涛和领航赵凯在比

赛中遭遇翻车事故，因等候救援耽误了不少

时间。摩托车组中，张敏以第78名完赛，队

友赵宏毅排在第92位。

另外，前上港主帅博阿斯因为错过计时

点，被追加了20分钟罚时，但仍以赛段第45

名完赛，总成绩也暂居第45位。

第二赛段周勇顺利完赛

周勇的赛车在比赛途中周勇的赛车在比赛途中


